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我国城际动车组最大一笔出口订单中
的首列车辆，2014年 1月 1日在中国南车四
方股份公司下线，并从青岛港装船启运，预
计2月10日运抵阿根廷。据了解，该批城际
动车组将服务于阿根廷首都布宜诺斯艾利
斯的萨缅托线、麦特线。

据悉，2013年初中国南车四方股份公司
先后两次签约总计 709辆总额近 10亿美元
的阿根廷城际动车组供货合同，成为迄今为
止我国城际动车组出口量最大的订单。据
中国南车四方股份公司主任设计师蒋欣介
绍，该城际动车组的最高运营时速 100公
里，每节车辆的最大载客量为 310人，采用
1676毫米的宽轨转向架。服务萨缅托线的
城际动车组采用9辆编组，服务麦特线的城
际动车组采用6辆编组。

记者注意到，出口阿根廷的城际动车组
为蓝色的车身 、白色的线条，清新、明快，具
有强烈的动感。客室整体色调采用蓝色和
白色，内外呼应。蒋欣介绍，车辆的外形设
计创意来源于阿根廷国家国旗和足球队队
服，彰显了阿根廷的文化特色。车内设有残
疾人专用区域、自行车存放区域，坐椅造型
符合人机工程学，乘坐舒适。

记者了解到，城际动车组的设计以安全
可靠为核心，符合最严格的碰撞标准。车辆
采用国际先进的牵引、制动系统，动力冗余
充足，启动加速度大。车辆制动时，制动快
速、平稳、准确、可靠。司机室的前窗玻璃采
用层压式高冲击型安全电热玻璃，车窗玻璃
采用耐冲击的聚碳酸酯板玻璃，避免乘客遭
受意外伤害。尤其值得称道的是，该城际动
车组将“人因工程学”的理念应用于车辆，全

面优化升级了车辆的警惕系统。
中国高铁历经近 10年的发展，高铁技

术已经走到了世界的前列，高铁外交已成为
我国外交的新名片。近 10年，我国不仅掌
握了高速动车组的核心技术，培育了自主化
能力，而且形成了安全可靠的时速200公里
至 380公里产品系列，在此基础上，融合高
铁和城轨技术特点，开发了城际动车组产品
并形成了不同速度等级，不同运营环境的系
列化产品，此次城际动车组成功登陆阿根

廷，表明我国城际动车组产品赢得了国际市
场的青睐。

中国南车四方股份公司是我国轨道交
通装备制造业的领先企业，近年来，该公司
研制的CRH380A等高速动车组产品，不仅
成为“中国创造”的名片，而且该公司在国际
市场的竞争中也屡有收获。目前，已向世界
20多个多家出口轨道交通装备产品。

（半岛都市报）

青岛造城际动车组出口阿根廷
我国城际动车组最大一笔出口订单开始交付

2014年1月1日，试运行近9个月
的临沂市“12345”市民服务热线正式
开通。今后，除 110、119、120等紧急
救助热线和企业服务热线外，包括“行
风热线”、政务服务热线和行业热线在
内，都将并入12345平台，以后市民不
用再为热线号码繁琐难记、电话打不
通而发愁，一个“12345”，问题全搞定。

据介绍，12345市民服务热线是
临沂市贯彻落实党的十八届三中全会
精神，践行党的群众路线，加快建设服
务型政府的重要举措，相当于在“实体
政府”基础上，又建立了一个“24小时
不打烊的服务性政府”，为转变政府职
能打造了一个全新的平台。

热线实现“服务全天候，平台全覆
盖”，目前设立人工接听坐席50个，实
现每日24小时、全年无休人工接听市
民来电，主要受理对政府部门及工作
人员职责、办事程序、行政审批、招商
引资等政策规定方面的咨询；对临沂
市改革开放、经济建设、城市建设与管
理方面的意见和建议；对社保、医疗、
教育、就业和企业发展环境方面需要
政府协调解决的诉求；对政府部门及
工作人员的批评意见、投诉等。

据了解，临沂市原有 120多条服
务热线，“12345”市民服务热线试运行
期间，整合了市直部门和部分窗口单
位的60多条热线，并且与50多条热线
实行了联动。下一步，除 110、119、
120等紧急救助热线和企业服务热线
以外，政务服务热线和行业服务热线
都将逐步并入“12345”平台。

今后，各单位、部门不再新设对外
服务热线，并实行市县一体化运作，已
经建立的县级市民服务热线，采取“双
轨并入”的办法，市民拨通后可自主选
择接入市级平台还是县级平台。同
时，“12345”还将在现有基础上，增加
坐席和上岗人员，并且引入短信、网
络、微信等形式，实现群众诉求受理渠
道的全覆盖。 （临沂晚报）

临沂市民服务热线
“12345”正式运行
目前已整合60多条热线

消费者到餐厅用餐,只要点击几下安装
在墙上的触屏自助点餐机,几分钟后服务员
就可以把饭菜送到餐桌上,整个过程简单快
捷。2013年 12月 31日,在潍坊市奎文区东
风东街与新华路交叉路口的一家餐厅里,

“电子点餐”吸引了不少好奇的顾客。

体验电子点餐

当天中午12时许,记者来到了潍坊市奎
文区东风东街与新华路交叉路口的这家餐
厅。餐厅共三层,店面装修非常精致,主营拉
面、咖喱饭等。

记者发现,餐厅里的桌子分两排摆放,每
张餐桌旁边的墙上都装有一个触屏式自助
电子点餐机。顾客就餐时,需要先办理一张
消费卡,然后就可以在电子菜单上点餐了。

前来就餐的李女士和同事在餐厅服务
员的指导下点了两份拉面和两盘凉菜,大约
3分钟后,热气腾腾的两碗拉面就端了上来,
这样的送餐速度让李女士和同事感到很吃
惊,“没想到这么多顾客,还能很快吃到拉面,
电子点餐确实效率高。”李女士告诉记者,之

前她听说这家餐厅可以电子点餐,当天和同
事特意来尝试一下。“点完餐后,可以浏览一
下其它菜品,还能上网玩游戏,真的很新颖。”
李女士说。

记者翻看电子菜单发现,这个电子点餐
系统就是一个小型平板电脑,点餐页面上有
主食类、套餐、小菜等选项,顾客通过触摸屏
幕操作。选好菜品后,点击图片进行确认,操
作简单。

不到五分钟就能吃到美味

记者了解到,这种自助电子点餐的方式
在国内许多大城市已有不少“尝鲜”者。“因
为我们店里常常推出一些新菜品,把这些菜
品的图片放在电子菜单里,可以让顾客更直
观地了解菜品。”该餐厅的店长如是说。

记者采访了解到,顾客用电子点餐机下
单后,厨房和前台会分别收到一张顾客的菜
单,厨师会以最快的速度加工饭菜,这样即节
省了人工点餐的时间,还避免了人工点餐可
能出现的失误。

在新华路一家公司上班的高先生是这

家餐厅的常客。他告诉记者,来这里用餐除
了感觉环境不错,最重要的就是上餐速度快,
不管顾客多少,一般等餐的时间不会超过 5
分钟。“本来中午休息时间就短,这样就给我
节省了很多时间,挺方便的。”高先生说。

节省人力成本

店长对记者说,他们餐厅推出这种自助
电子点餐的概念,主要是想倡导一种全新的
用餐消费模式和环保意识。特别是现在餐
饮业的服务成本越来越高,电子点餐模式可
以节省餐厅的人力成本。

“像我们这样规模的餐厅,人工点餐需
要6至8名服务员,采用电子点餐只要3名服
务员。”王琳表示,电子点餐系统以后还会做
更多的开发,比如可以植入商业广告进行宣
传；增加更多的游戏和娱乐功能,在顾客点
餐完成的等待过程中,可以看新闻、视频或
玩游戏；还可以定期根据顾客的点餐信息,
推出受欢迎菜品的排行榜和店主推荐菜品
等,给消费者提供更好的点餐指导。

（潍坊晚报）

动动手指美味送上餐桌
潍坊一家餐厅采用自助电子点餐新方式

多个单元的住宅楼只有一个单元有电梯
时，楼梯电梯该如何分摊?悬在半空中的立
体车库，面积该怎么算?随着近年来小高层
的逐步“普及”，出台于 2000年的《济南
市房产平面图绘制及房产面积测量计算实
施细则》 (以下简称旧《细则》 )已无法满足
人们对地下车库、飘窗、空调机位等具体
测绘的要求。经过济南市住房保障和房产
管理局对旧《细则》及 2006年发布的补充
规定进行的修订，《济南市房产测绘实施细
则》 (以下简称新《细则》 )于 2014年 1月 1
日正式实施。

主要增补五方面内容

济南市房产测绘研究院副院长王琪表
示，新《细则》主要增补了 5个方面的内容：
采用了新的房产基础测绘作业技术;补充了
一些新的建筑形式的面积计算方法，如立体
车库、空调机位等;增加了某些建筑部位的
定性认定与定量计算标准，如凸窗、落地窗、
室外楼梯、室外台阶等;细化了某些建筑部
位的建筑面积计算，如各类阳台、走廊等;最
后一点则是对易引起争议的共有建筑面积
做了更为合理详细的规定，“比如明确了幢
的划分原则，尽最大程度避免了将不应分摊

的共有建筑面积分摊给业主，如连接多个楼
幢的大型连体地下室中的共用配电室、设备
间等。”

新《细则》不影响原有数据

王琪称，新《细则》是在旧《细则》的基础
上修订而成，“是对旧《细则》中无法适应逐
渐普及的高层民居的修补，因此不存在采用
新《细则》后，住房面积变大或变小的情况。”

济南市住房保障和房产管理局工作人
员表示，新《细则》结合房产管理实际工作需
要，推出了全国首创性做法，即“房产分户平
面图须绘制套内分隔线，套内分隔线采用与
权界线不同的线型标识”。这一做法虽然让
测绘人员工作量至少增加了三倍，但是有三
大效果，“一是为校对、质检人员的工作提供
了便利，方便质检人员对照图纸检查和提高
质检速度，使成果质量得到更有力保障;二
是方便了房产基础信息的采集整理，提高了
房产管理效率，为实现数字房产、数字城市
奠定了基础;三是维护了产权人的权益，其
对所购房产的户型、大小一目了然。”

尽量减少业主的公摊

对于空调机位的划分，王琪告诉记者，

若空调机位位于楼体外侧，“肯定不算在建
筑面积和使用面积中”，但若空调机位位于
未封闭的阳台上，专门用栏杆隔出，“那么也
不把这块面积算在建筑面积和使用面积
中。例如阳台共 10平方米，用栏杆隔出的
空调机位有2平方米，那么实际测绘面积只
标注8平方米。”

“另外，明确了幢的划分也尽最大程度
避免了将不应分摊的共有建筑面积分摊给
业主。比如路面上有5栋楼，它们在表面上
看是独立的，但实际上这 5栋楼共用 1个地
下车库，我们根据相关标准确定为幢的，其
地下车库内共用的配电室、设备间等面积是
不能平摊在地面上那 5 栋楼的业主身上
的。”王琪说。

现在买房，售楼处的工作人员经常会说
“买房送飘窗”，王琪表示，如果飘窗起台至
地面超过 30厘米，测绘时飘窗是不会算做
建筑面积和使用面积的。且多个单元的住
宅楼只有一个单元有电梯时，“电梯公摊只
算在具有电梯的那一个单元内。”“随着现在
建筑形式越来越多，我们根据以往的经验做
法做了更优化和明确的规定，制定成新《细
则》，更适应百姓的需求。”王琪说。

（生活日报）

济南实施房产测绘新规

2014年 1月 1日起，原先禁止进
入银行工作的保险人员又重新准许
了。不过保险人员的服装不可以和银
行人员撞衫 ，此次虽然允许保险人员
进入银行工作，但只能在银行接受市
民咨询，不可办理业务。

“几个月前，就有保险公司人员可
以重新进驻银行的说法，这对于保险
公司 、银行、消费者都是有好处的。”
青岛保险行业协会相关负责人表示，
征求意见稿涉及的内容比较多，但是
保险行业最感兴趣的还是可以重新到
银行驻点。

2013年年底，银监会发布《关于
进一步规范银行、邮政保险代理渠道
销售行为的通知(征求意见稿)》，并计
划从 2014年元旦开始实施。除更注
重强调银保业务的保障功能外，意见
稿最引人关注的是对“禁止保险公司
人员驻点”有所松动，在满足相关规定
时，保险公司人员可以在银邮机构的
相关网点进行辅助咨询。

另外，意见稿对险企驻点设置了
准入门槛：在代理合作期内，连续两个
季度银行、邮政代理机构省级机构代
理同一保险公司业务，期交保费达到
或超过该省级机构代理该保险公司全
部保费收入 30%的，该保险公司人员
可以在该省级机构的相关网点进行辅
助咨询。辅助咨询的主要内容为培训
银行网点销售人员、帮助银行网点销
售人员解答客户对产品及相关服务的
疑问。

同时意见稿还要求，保险公司人
员需佩戴有明显本公司标识的胸牌，
着装不能与银行、邮政代理机构工作
人员“撞衫”。保险公司人员也不得单
独接触客户销售保险产品。而在
2010年，银监会曾下发的《关于进一
步加强商业银行代理保险业务合规销
售与风险管理的通知》曾明确规定，明
令禁止商业银行允许保险公司人员派
驻银行网点。 （城市信报）

青岛保险人员
可进驻银行了
不许和银行人员撞衫

出口阿根廷的城际动车组设计简洁 ，色彩明快 。


